

A la position d'Athènes, j'ai assujetti le plan de la baie et de l'île Coulouri, levé en 1781 par M. Foucherot, et que j'ai copié exactement dans mon plan du combat de Salamine. J'ai encore assujetti à la même position, une carte manuscrite du golfe d'Engia, levée par M. le marquis de Chabert, en 1776. Cette carte m'a donné la figure de toutes les îles de la mer Saronique, la pointe du cap Scyllæum, celle du cap Sunium, et la position même de l'Acro-corinthe. Le rayon que M. de Chabert a tiré du sommet du pic d'Égine, sur le cap Sunium, ne s'accorde pas, à la vérité, avec celui que Wheler a tiré (*a*) du Sunium sur le même pic; mais aussi, la position de l'Acro-corinthe est plus méridionale, sur cette carte, que celle d'Athènes, de 4150 toises environ, ou d'un peu plus de 4 minutes de latitude, précisément comme je l'avois trouvée en 1782. C'étoit la combinaison seule des rayons tirés par Wheler, de l'Acro-corinthe sur Athènes et sur le mont Hymette (*b*), et du mont Hymette sur l'Acro-corinthe (*c*), qui m'avoit donné cette position; car alors je ne connoissois pas la carte de M. de Chabert. Corinthe ne peut donc être par 38 degrés 14 minutes, comme l'a observée Vernon (*d*); elle descendra, au contraire, à 38 degrés 1 minute 30 secondes environ, comme elle se trouve dans mes cartes.

Corinthe ainsi fixée, j'ai assujetti à sa position une carte de l'isthme, levée géométriquement par les Vénitiens, en 1697, et que Bellin a fait graver dans sa description du golfe de Venise et de la Morée (*e*). Cette carte, levée avec soin, m'a donné lieu de placer, assez exactement,

(*a*) Whel. a journ. book 6, p. 449.

(*b*) Id. ibid. p. 443.

(*c*) Id. ibid. p. 410.

(*d*) Journal. de Vernon, p. 302.

(*e*) Bellin, descript. du golfe de Ven. pl. 48, p. 230.